

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Royaume-Uni : la reine Elizabeth est morte !

Jonas OSSOMBEY
Libreville/Gabon

Le Royaume-Uni est en deuil. Elizabeth Alexandra Mary, connue sous le nom de règne de Elizabeth II d'Angleterre est décédée hier à Balmoral en Ecosse, à l'âge de 96 ans. Détentrice du plus long règne de l'histoire, 70 ans, c'est une véritable figure tutélaire qui tire sa révérence.

Ainsi, souffrant de difficultés pour se déplacer, la reine avait récemment limité ses apparitions publiques pour passer progressivement le relais à son fils aîné Charles, 73 ans. Outre ses problèmes de santé, la mort en avril 2021 du prince Philip, son époux depuis sept décennies, avait ébranlé celle qui en était tombée amoureuse à 13 ans et l'avait épousée huit ans plus tard. Au Royaume-Uni, aucun monarque n'a jamais régné aussi longtemps. Son visage est partout, sur les billets de banque, les timbres, ou encore les boîtes aux lettres. Et sa popularité immense. Pourtant Elizabeth Alexandra Mary, née dans le quartier de Mayfair à Londres le 21 avril 1926, n'était pas destinée à être reine. La princesse « Lilibet », boucles blondes et visage d'ange, grandit dans une certaine insouciance.



Au bout d'un règne de 70 ans, le plus long de l'histoire, Elizabeth II s'est éteinte hier à l'âge de 96 ans.

Mais fin 1936, son oncle Edouard VIII abdique pour épouser Wallis Simpson, une Américaine deux fois divorcée. Le père d'Elizabeth, un homme timide et bègue, devient alors George VI. La fillette emménage dans l'austère palais de Buckingham et sera instruite à domicile avec sa sœur Margaret, de quatre ans sa cadette.

Pour se préparer à son futur rôle, elle étudie le droit et l'histoire constitutionnelle et apprend aussi le français. Vers la fin de la

Seconde Guerre mondiale, elle rejoint l'armée de réserve, à 19 ans, comme conductrice. Elle épouse à 21 ans le fringant officier Philip Mountbatten, fils du prince André de Grèce, au cours d'une cérémonie qui fera rêver la Grande-Bretagne d'après-guerre encore marquée par les privations.

Le 6 février 1952, alors qu'elle effectue un voyage au Kenya, elle apprend la mort de son père. Elle retourne immédiate-

ment au Royaume-Uni puis est couronnée le 2 juin 1953. Devenue à l'âge de 25 ans souveraine du Royaume-Uni, du Canada, d'Australie, de Nouvelle-Zélande, d'Afrique du Sud, du Pakistan et de Ceylan (l'actuel Sri Lanka), elle promet à ses sujets « d'être digne de leur confiance tout au long de (sa) vie ».

Après une brève hospitalisation en octobre 2021 pour des examens dont la nature n'a jamais été révélée, elle fut contrainte de

réduire le rythme, sur les conseils de ses médecins. Elle s'appuyait sur une famille royale resserrée depuis la prise de distances, en 2020 de son petit-fils Harry qui s'est installé en Californie.

Comme les autres dirigeants, à travers la planète, le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, a rendu hommage à cette figure du Commonwealth dont le Gabon est membre depuis juin dernier. « Ce soir, la grande famille du Commonwealth, dont le Gabon fait partie, est en deuil. La Reine Elizabeth II était une grande amie de l'Afrique qui l'aimait en retour. », a-t-il déclaré sur son compte du réseau social Twitter. Avant présenter ses condoléances au nouveau monarque britannique, Charles III. « Mes sincères condoléances au peuple britannique, à mon ami Sa Majesté le Roi Charles III et à toute sa famille. », a écrit le numéro un gabonais.

La mort d'Elizabeth plonge les pays membres du Commonwealth dans le deuil.

Il faut rappeler que c'est lors de la réunion des chefs de gouvernement du Commonwealth (CHOGM) du 25 juin 2022 à Kigali, au Rwanda, qu'a été entérinée l'admission de notre pays à la « Communauté des Nations » (Commonwealth) et fait de l'ancienne colonie française, le 55e pays membre de cette organisation.

La nomination d'un deuxième ministre délégué aux Affaires étrangères, Hermann Immongault, correspond à la volonté du Gabon d'accorder une place importante au Commonwealth, en favorisant la diversification des partenariats devant permettre à l'économie du pays d'être plus compétitive. La mission principale du nouveau membre du gouvernement sera donc de matérialiser la nouvelle appartenance du Gabon à ce regroupement placé sous le leadership de la Couronne britannique désormais incarnée par le roi Charles III.

Ce dernier aura sans nul doute à cœur de préserver cet héritage légué par la monarque décédée hier.

Contrepoint

La reine est morte, vive Charles III !

JO
Libreville/Gabon

Avec le décès de Elizabeth II, l'ordre de succession au trône britannique ne sera pas bouleversé. C'est bien, Charles, le fils aîné et Prince de Galles, qui sera le prochain roi du Royaume-Uni, sous le nom de règne de Charles III.

Comme sa mère, il détenait un record historique. Celui de longévité de prince héritier du Royaume-Uni. Après avoir attendu 70 ans, 7 mois et 2 jours, Charles de Galles est devenu roi, alors que sa mère,

Elizabeth II, s'est éteinte après un règne de 70 ans sur le Royaume-Uni et le Commonwealth.

Le nouveau roi d'Angleterre, né Charles Philip Arthur George Windsor, a vu le jour le 14 novembre 1948 dans le palais de Buckingham, à Londres. Il est devenu héritier direct au trône britannique à 3 ans et demi, le jour où son grand-père, George VI est décédé, et où sa mère est devenue reine : le 6 février 1952. Aîné d'une fratrie de quatre enfants, Charles, jeune garçon timide et sensible, reçoit le titre de Prince de Galles en 1958, alors qu'il a neuf ans.

Durant son adolescence, il est envoyé à Gordonstoun, un internat pour garçons situé en Écosse, où son père, le prince Philip, avait étudié dans les années 1930. Charles déteste cette période, et la qualifie plus tard « d'enfer absolu ».

En 1970, le jeune prince devient le premier membre de la famille royale britannique à obtenir un diplôme, à l'université de Cambridge, où il étudie l'archéologie et l'anthropologie.

Avec l'avènement du Prince de Galles au trône du Royaume-Uni, c'est un ami du Gabon qui est de-

puis hier roi d'Angleterre. Il est très impliqué dans les questions de changement climatique à travers la planète. La dernière COP à Glasgow en Écosse s'est tenue sous sa houlette. Le nouveau roi a déjà eu plusieurs entretiens et rencontres avec le chef de l'État gabonais, Ali Bongo Ondimba, avec lequel il partage le combat de la préservation de la biodiversité de la planète et des changements climatiques. Le monarque aura certainement à cœur de mettre en avant de façon accrue ces problématiques tout au long de son règne.